

DMQ, 19 de noviembre de 2025

Raíces Vivas aborda los avances y oportunidades de la Soberanía Alimentaria en el Ecuador

El programa Raíces Vivas, Soberanía en Frecuencia dedicó su tercer episodio a profundizar en los avances y oportunidades que se están construyendo en el país para fortalecer la soberanía alimentaria, un pilar esencial para el desarrollo justo y sostenible del Ecuador.

Con la conducción de Juan Manuel Vinueza Betancourt, el espacio contó con la participación de Wilma Suárez, secretaria técnica de la COPISA, y Pablo Aldaz, coordinador técnico de la institución, quienes compartieron una mirada integral sobre las acciones, logros y retos que marcan la ruta hacia sistemas agroalimentarios más sólidos y participativos.

Durante el programa, Wilma Suárez destacó los avances alcanzados en los últimos años, especialmente aquellos impulsados desde los territorios mediante procesos de diálogo, participación comunitaria y articulación organizativa. Subrayó que la soberanía alimentaria se fortalece cuando las instituciones trabajan junto a las comunidades, reconociendo sus saberes, necesidades y potenciales.

Por su parte, Pablo Aldaz abordó el aspecto técnico de este proceso, resaltando la importancia de los circuitos cortos de comercialización, el impulso a la producción

local y la creación de alianzas estratégicas que permitan sostener economías comunitarias resilientes. También enfatizó el papel de la innovación, las metodologías participativas y la articulación interinstitucional como herramientas clave para avanzar.

El programa incluyó una tertulia donde ambos invitados reflexionaron sobre los logros compartidos, la fuerza de la diversidad cultural, el valor de la identidad territorial y los desafíos que pueden convertirse en oportunidades estratégicas para el país. Asimismo, se resaltó el rol fundamental de las mujeres, jóvenes y comunidades rurales como actores centrales en la transformación del sistema alimentario.

La participación ciudadana también tuvo espacio, con mensajes provenientes de diferentes provincias que reafirmaron el interés y compromiso de la población por fortalecer las ferias comunitarias, los intercambios de semillas y las iniciativas de procesamiento artesanal.

El episodio concluyó con un llamado a seguir construyendo un futuro más justo, sostenible y participativo, invitando a la audiencia a continuar acompañando este espacio de diálogo vivo que promueve la soberanía alimentaria desde las voces y experiencias del territorio.



Raíces Vivas, Soberanía en Frecuencia se continúa consolidando como un referente de reflexión y encuentro para visibilizar a quienes alimentan al país desde la diversidad de sus prácticas, culturas y conocimientos.

